

HERMANDAD DE MISIONEROS LAICOS  
AFROECUATORIANOS

Fortaleciendo animadoras, creando palenkes

# ¿Qué es Jesús?

Una pregunta que puede generar una transformación total, en cada uno de nosotras y nosotros, como misioneros y misioneras, sus catequistas, sus animadores de los p.i.e.e (palenques de iniciación etnoeducativa) o simplemente el pueblo.

## Introducción:

Me pareció interesante realizar esta pregunta a un grupo de animadores de base que acompañamos. Sus rostros me indicaban algo; debo hacer más seguido esta pregunta. Entonces decidí hacerla folleto, y tema de formación en nuestro camino, como animadoras y animadores de base.

## El uso del Qué.

Cuando utilizamos esta expresión interrogativa estamos esperando una respuesta palpable, sensible y muy concreta. Por ejemplo: ¿Qué hora es?, ¿Qué sientes?, ¿Qué es esto?, ¿Qué es eso?, ¿Qué haces? etc.



Es decir, siempre nos lleva a una respuesta muy objetiva, y muy visible.

### Jesús ¿Quién es?

Por tradición de fe, o por tradición popular, a más de una persona que se le pregunte quién es Jesús, tendrá alguna respuesta: *el Hijo de Dios, el Hijo del Hombre, el Salvador, el Mesías, el Ungido, el Enviado, etc.*

Y de ahí se desprenden los más grandes atributos que puedan surgir: el que sana, salva, cura, hace oír, hace ver, hace caminar, perdona, acoge, comparte, etc.

Es decir, Jesús es movimiento, es verbo,-desde el punto de vista gramatical-; cada cosa que hace indica movimiento.

## ¿Quién fue Jesús?

Hombre, que vivió en una época de la humanidad muy concreta, en una cultura religiosa, en una sociedad específica, en un idioma, en un espacio físico, en un tiempo.

A más de ello, se dedicó a atender a los desatendidos y olvidados, a los excluidos y excluidas. Lo acusan, lo castigan, lo hacen cargar la cruz, lo crucifican; y muere. Ese es el Jesús histórico.

Pero, esa historia se vuelve historia de Fe, es decir empieza a cambiar la realidad cuando se cree en lo que fue este hombre; en lo que les seguía diciendo y despertando en sus corazones. El inicio de la Resurrección se basa en reconocer que vive en cada uno, y la suma de cada uno se hace TOTAL; se hace comunidad. Éste es el inicio del Jesús de la FE, el que vuelve a dejarse "ver" en medio de ellos y ellas.

## Marcos 16, 9-15.



*Jesús que resucitó en la madrugada del primer día de la semana, se apareció primero a María Magdalena, de la que había echado siete espíritus malos. Ella fue a anunciárselo a los que habían sido compañeros de Jesús y que estaban tristes y lo lloraban. Pero al oírle decir*

que vivía y que lo había visto, no lo creyeron. Después 4  
Jesús se apareció bajo otra figura a dos de ellos,  
cuando iban al campo. Estos volvieron a contárselo a los  
demás pero tampoco creyeron. Por último, Jesús se  
apareció a los once discípulos cuando estaban  
comiendo. Jesús los reprendió por su falta de Fe y su  
porfía en no creer a los que lo habían visto resucitado.  
y les dijo: « Vayan por todo el mundo y anuncien la  
Buena nueva a toda la creación».

### Algunas interpretaciones:

Resucitó en la madrugada del primer día:	¿Cómo es la madrugada? En la madrugada es el sueño más profundo y es el momento de mucha oscuridad. Casi no se ve nada. Es decir Jesús resucita cuando no lo esperan, o cuando empieza el día. Cuando todavía es de noche. Todos duermen (ni los gallos despiertan todavía). En el silencio, en el misterio.
Aparece a María Magdalena; (7 demonios)	¿Qué sabemos de María Magdalena? Primero a una Mujer, y no la de casta elevada, sino a la que le quitó 7 demonios. Por ello era mal vista en la

sociedad y peor en la iglesia de ese entonces: era lo último de la sociedad. Simplemente le pidió que no peque más. No la juzgó, sino que la orientó desde ella misma.

¿Las mujeres de hoy se sienten responsables de proclamar una Buena Nueva, para la sociedad y la Iglesia? ¿Qué extraño, que la mujer primer testigo es la menos tomada en cuenta en la Iglesia?

¿Podemos crear comunidades en que las mujeres se sientan fuente o testigos de la resurrección?

Se aparece  
bajo otra  
figura.

¿Cómo es la imagen del Jesús Resucitado?

Jesús resucitado tiene el poder de cambiar de imagen, es decir, busca la manera de que lo vean y lo sientan. No es estático. Camina con ellos, -casi en sus narices- y no lo ven.

¿Qué ha de sentir Jesús cuando hace de todo para que lo veamos y sintamos y no nos damos cuenta?

<p>Apareció a los 11, mientras estaban comiendo.</p>	<p>¿Qué significado tiene para nosotros compartir el alimento?</p>
<p>Reprende su falta de fe</p>	<p>El momento de estar reunidos, en el momento del comer; momento íntimo y momento comunitario. Es ahí, en ese espacio de alimentarse, de llenarse, de recargarse con nuevas <i>ENERGÍAS</i>. Ahí sucede algo.</p> <p>Se presenta y lo primero que les cuestiona es la Fe; a tal punto que los reprende. Está diciendo de otro modo, que se requiere tener viva la FE para sentir su resurrección; y también está indicando que un primer requisito para que esté en resurrección es la Fe. La Fe, requiere de una actitud: dejar de estar con miedo, dejar de estar angustiados, o incrédulos. Mientras más miedo exista, menos estará Jesús Resucitado.</p> <p>¿Qué muestras de miedo, vivimos a nivel:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Personal</li> <li>• Pareja</li> <li>• Familia</li> <li>• Comunidad</li> <li>• Iglesia</li> </ul>

• Sociedad ?

Les dice:  
Vayan por todo el mundo, y anuncien la Buena Nueva

Luego que están con una actitud diferente, es decir, con Fe, los manda a todo el mundo. Los está enviando a que a todos hagan descubrir y levantar la Fe. La verdadera misión es hacer que todos los seres humanos vivamos una experiencia de Fe. De ahí el corazón de seguir a Jesucristo.

**¿QUÉ es JESÚS?**

No es tan difícil deducir, después de encontrarnos con los escritos del Evangelista Marcos (el evangelio más viejo y más puro) en especial el último capítulo, lo que es Jesús. El Jesús del tiempo de HOY, el presente.

**JESÚS ES ENERGÍA.**

No encuentro mejor manera de definir a Jesús hoy, en pleno siglo XXI, sino como ENERGÍA; si hablamos de SENTIR, DE CREER, DE TENER FE; es eso, es una corriente que entra-recorre-y sale de nuestro cuerpo; y se representa con toda IMAGEN hecha sonrisa, optimismo, creatividad, esperanza, alegría, oración, cansancio, reanimarse, formarse, alimentar, multiplicarse, etc.

En este sentido, JESÚS está más cercano que nunca,  
y no es tan "mágico". Simplemente hay que preparar a  
nuestro cuerpo para hacerlo sentir, para activarlo.  
Para nosotros ser el "rostro de Cristo", y ser así el  
Cuerpo de Cristo.

8

### La Fe, el creer y la Fuerza de Voluntad.

Todo lo que pensamos y sentimos fluye por nuestro ser, el tener Fe implica un sentir diferente que activa en nosotros una FUERZA DE VOLUNTAD. La voluntad es ENERGÍA, y la energía nos permite movernos, hacer algo. De hecho cuando el niño le dice a la mamá: *mami estoy sin energía*, -está diciendo que no quiere hacer nada-. Hay que tener la fuerza de voluntad y energía para ser constantes y muy creativos para mantener vivo a Jesús en nosotros. ¿Cómo mantenemos viva la presencia de Jesús?

#### Conclusión:

1. El quién fue Jesús, hace referencia a la enseñanza, a la doctrina casi histórica.
2. El qué es Jesús hace referencia a su RESURRECCIÓN, al presente.

¿Qué estado de Jesús decidimos despertar en nosotros y nosotras?